

SOBRE  
EL DOGMA CRISTIANO

*Entrevista de Celso Rivas Balboa*

a

JOSEFINA CHACÍN DUCHARNE

## PRESENTACIÓN

En este instante, se percibe en el país una inquietud por verificar la confiabilidad de Mensajes religiosos o de raigambre trascendente. Esto demuestra que entre nosotros si hay una búsqueda incesante de todo lo que se refiere a la esfera de la religiosidad.

Movido por el interés de indagar hasta qué punto el Mensaje recibido por la Srta. Josefina Chacín Dúchame está de acuerdo con el Dogma Cristiano, me dirigí a ella con la intención de formularle una serie de interrogantes míos y de otros colegas.

Después de leer atentamente los documentos públicos y los libros y manuales que se han editado acerca del Mensaje a los hombres de la “Nueva Tierra” me pareció oportuno abordar a la misma Josefina para verificar hasta qué punto ella está clara acerca de temas e interrogantes sobre los cuales tenemos tradicionalmente una opinión formada. Rice la entrevista como Teólogo (Licenciado en Teología en Roma) y como Profesor Universitario inquieto, con ánimo de clarificar para mí y para el público interesado, hasta qué punto el Mensaje coincide o disarepa de la tradición de la enseñanza Católica, Romana.

Las preguntas son atrevidas y directas.

Las opiniones de Josefina Chacín van surgiendo lentamente pero con aplomo. Ella habla como una persona que ve, que intuye, que vivencia sus respuestas. Sin ataduras institucionales y con una libertad de espíritu impresionante va subrayando sus respuestas con citas indirectas de la Escritura y con un acento insólito de autenticidad. Hace pensar hasta a los más veteranos en Teología. Se atreve donde otros enmudecen. A

veces está dentro de la ortodoxia, pero a veces se pasea fuera de ella.

Desde la pregunta 23 en adelante se intentó hurgar en detalle sobre preguntas más personales, delicadas, arriesgadas: las Escrituras, el Demonio, el Reino de Dios, la reencarnación, los judíos, el uso de la razón y la fe. Estos temas son los más escabrosos. Babia qué preguntarle a Josefina qué opina ella de todo esto. La definición de su postura ante lo que tradicionalmente acepta la Iglesia Católica es de importancia para nuestro público de lectores.

Las respuestas de la Srta. Josefina Chacín Ducharne me parecen explícitas y claras.

Las encuentro novedosas unas, atrevidas otras y revolucionarias algunas.

En todo caso constato que son respuestas como de quien manejara a la perfección las categorías teológicas y las pone bajo el fuego de una experiencia personal de tipo “manifestación” o “iluminación” individual.

Mi impresión es que se trata de una “revelación personal” que podría robustecer cuanto se acepta en el Cristianismo. Se abre así una tribuna de discusión entre los teólogos y guardianes del Depósito de la Fe.

Podemos estar en el tiempo de revisar, enriquecer y revitalizar parte del Dogma Cristiano para hacerlo más universal, más ecuménico y más dinámico.

1. *¿Qué piensa Ud. significan las palabras de Jesús: “Tú eres piedra y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia”?*

Las palabras de Jesús dirigidas a Pedro “Tú eres piedra y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia” tienen un significado muy profundo y no se pueden tomar fuera de todo el contexto de este pasaje del Evangelio. Cuando Jesús pregunta a sus discípulos “¿Quién dicen los hombres que es el hijo del hombre?”, ellos contestaron: Unos, que Juan el Bautista; otros, que Elías; otros que Jeremías u otro de los profetas. Y él les dijo: Y vosotros, ¿quién decís que soy? Tomando la palabra Simón Pedro, dijo: Tú eres el Mesías, el Hijo de Dios Vivo. Y Jesús respondiendo dijo: Bienaventurado tú Simón BarJona porque no es la carne ni la sangre quien eso te ha revelado, sino mi Padre, que está en los cielos”. Las palabras de Pedro revelan a Jesús que en su discípulo se ha dado un estado de conciencia superior. Era imposible para un judío de aquella época, y para cualquier hombre de cualquier época, reconocer *efectivamente* por sí mismo la Divinidad, “el Hijo de Dios Vivo” presente en el hombre. Si Pedro podía reconocerlo, esto no era cosa suya sino del Padre que se lo había revelado, y si el Padre podía revelárselo a Pedro era porque éste estaba evolucionado y había alcanzado un estado de conciencia superior, por tanto, Pedro era ya “piedra” donde podía comenzar a edificarse la Iglesia de Cristo, la Esposa – en el sentido místico – , contra quien no prevalecerán las puertas del infierno como prevalecieron en Eva, cayendo en la tentación: “Y yo te digo a ti que tú eres piedra (Pedro) y sobre esta piedra edificaré yo mi Iglesia, y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella”. Así pues, Pedro, desde entonces, es la primera piedra en quien Cristo comienza a edificar su Iglesia; y, como en él, en todas las almas que alcanzan el mismo estado de conciencia que alcanzó Pedro, reconociendo en el hombre, en la Naturaleza Humana, *por*

*revelación interna y no por conocimiento racional*, la presencia activa de lo Divino, “el Hijo de Dios Vivo”. Y por esta presencia posee también “las llaves de los cielos”, no juzga según hombre, sino que es Dios quien juzga en él, “atando” y “desatando”, *para sí mismo*, en “los cielos y en la tierra”: “Yo te daré las llaves del reino de los cielos, y cuanto atares en la tierra (en tu realidad humana) será atado en los cielos (en tu realidad Divina), y cuanto desatares en la tierra será desatado en los cielos”.

## 2. *¿Qué es la Iglesia para usted? y ¿quién la fundó?*

La Iglesia para mí, de acuerdo a lo que dije antes, son todos aquellos seres humanos que, por haber evolucionado, toman conciencia de la actividad de lo Divino *en sí mismo* o en otro y, como Jesús, se niegan a sí mismos para cumplir la Voluntad del Padre, realizándose en esa Voluntad Divina la Unidad de todos: la Iglesia .

La Iglesia es obra de Dios en cada hombre que se niega a sí mismo, dando paso *en sí mismo* a la actividad de lo Divino, Cristo, Dios.

## 3. *¿Quiénes son miembros de la Iglesia de Cristo?*

Son miembros de la Iglesia de Cristo todos aquellos seres humanos, sin distinción de raza, pueblo o religión, que, *negándose a sí mismos*, se identifican con su Realidad Divina, el Cristo Vivo.

## 4. *La Iglesia que es Una, Santa, Católica, Apostólica y Romana ¿es la única Iglesia y fuera de ella no hay salvación?*

La Iglesia de Cristo es Una por su identificación con el

único Ser que “ES”, Dios; es Santa porque en ella sólo actúa Dios; es Católica, en cuanto Universal, según el sentido de esa palabra: sin distinción de raza, pueblo o religión; es Apostólica, en cuanto es movida por el Espíritu Santo, y tuvo su comienzo en la fe de los apóstoles en Pentecostés.

Pero al decir Ud. “romana”, veo que se está refiriendo a la Institución católica, apostólica, romana. Pensar que, fuera de esa Institución o cualquier otra no hay salvación, es el mayor absurdo. Es no haber comprendido la vida de Jesucristo y la Iglesia. Esa concepción es producto de la soberbia del hombre, que pretende apoderarse de la Realidad Divina llevando a cabo sus ambiciones de gloria y poder mundanos.

5. *¿Qué cree Ud. que hizo el pecado original?*

El pecado original separó al hombre de su Realidad Divina, Dios, por la orientación a la criatura (al yo) desobedeciendo a Dios. Como consecuencia de esa orientación a la criatura, su evolución psíquica quedó sujeta al conocimiento “del bien y del mal” y no al conocimiento de sí mismo en el cual descubriría su verdadero Ser, Dios, identificándose con El.

6. *¿Cree Ud. que el hombre fue creado directamente por Dios?*

El hombre en cuanto a su Naturaleza Divina fue *engendrado* por Dios y en cuanto a su naturaleza humana fue *creado* por Dios mediante el actuar de los ángeles a través de una larga evolución, mientras estos seres libres, los ángeles, iban tomando conciencia y consumando su poder de elección entre Dios (el Ser), y las criaturas (el yo).

7. *¿Acepta Ud. que el hombre tenga un alma inmortal?*

Sí, su alma es inmortal porque está unida substancialmente a lo Divino, lo eterno.

8. *¿Qué significa para Ud. la Inmaculada Concepción?*

La “Inmaculada Concepción” significa para mí una criatura concebida sin pecado original; esa criatura es la que yo identifico con la Virgen María. Y es “concebida sin pecado original”, porque desde la eternidad, en cuanto a su Naturaleza Divina, se orientó directamente a su Ser, Dios, identificándose con su Voluntad, permaneciendo en su Nada como criatura.

9. *¿Cree Ud. que la Virgen María es madre de Dios?*

No, Dios es eterno, no tiene principio ni fin, por tanto, no puede tener por madre a ninguna criatura. La Virgen María es madre de Jesús, quien, *negándose a sí mismo e identificándose con la Voluntad Divina*, hace posible en él la Manifestación de Dios, *Quien* ha de manifestarse en todo ser humano que hace lo mismo que hizo Jesús, negarse a sí mismo para que sea Dios quien se manifieste en él.

10. *¿Acepta Ud. el dogma de la Encarnación, o sea que Dios se hizo hombre?*

De acuerdo a lo que digo antes, interpreto la “encarnación de Dios” como Su Manifestación en el hombre, ya que el hombre para esto fue creado: para que Dios se manifieste en él y por él en toda la Creación. Pero ni el hombre, como criatura, ni la Creación limitan a Dios, ni tampoco son Dios.

11. *¿Qué significa para Ud. que Jesucristo nos redimió del*

*pecado y de la muerte?*

Es Dios *Quien*, en el cuerpo de Jesús, en su humanidad, redimió al hombre, la Naturaleza Humana, del pecado y de la muerte resucitándolo a la Vida eterna al morir Jesús a sí mismo, dando la preeminencia a Dios cumpliendo la Voluntad del Padre. En cuanto a nuestra Naturaleza Humana todos hemos sido redimidos en Jesucristo, pero en cuanto al ser humano, individualmente, cada uno debe hacer efectiva *en sí mismo* esa Redención, negándose a sí mismo dando la preeminencia a Dios, el Ser, Quien lo redimirá del pecado y e la muerte.

12. *¿Qué es para Ud. la Resurrección de Jesucristo?*

La Resurrección de Jesucristo es la Manifestación de Dios en él: no sólo en su alma, sino también en su cuerpo.

13. *¿Qué cree Ud. que nos hacen los sacramentos, tales como Bautismo, Penitencia, Confirmación, Eucaristía, Unción de los enfermos...? ¿Actúan sobre uno por el mero hecho de “recibirlos” o sea “ex opere operato”?*

Los Sacramentos que imparten las religiones son *medios* que ayudan al hombre, de acuerdo a su fe, a tomar conciencia del actuar de Dios en su ser humano. No creo que los Sacramentos actúan mágicamente en el hombre, su eficacia depende de la fe, tanto la fe de los que los imparten como la de los que los reciben.

14. *¿Cree Ud. en la Eucaristía?*

Sí creo en la Eucaristía. Creo que ella actúa efectivamente en la persona que la recibe con fe como el Cuerpo de Cristo,

disponiéndose a realizar la *negación propia*, a ejemplo de Jesucristo: “Mi comida es hacer la Voluntad de mi Padre y a cabo llevar su Obra”. Yo misma pude experimentar su eficacia durante veinte años, hasta el momento en que esa Presencia Crística se hizo una *realidad* en mí.

15. *¿Cree que un cristiano puede prescindir de los Sacramentos?*

Sí, ya que como dije antes, los Sacramentos son *medios* y como tales deben desaparecer cuando se ha llegado al *fin* que se persigue al recibirlos. Los Sacramentos son medios para ayudar, a través de la fe, a conducir a los seres humanos a la *orientación real a Dios* en todos los actos de la vida cotidiana.

16. *¿Está Ud. en contra de la autoridad?*

La autoridad por excelencia es la Autoridad de Dios, del Espíritu en cada hombre, la cual se manifiesta en la conciencia de cada uno de acuerdo a su grado de evolución. Cuando los seres humanos unánimemente eligen una autoridad humana para que los rija, Dios actúa a través de esa autoridad humana erigida para conservar el orden de los pueblos. Yo sí, creo en esa autoridad, me someto a ella y la obedezco siempre que no vaya en contra de mi conciencia. En las Escrituras Sagradas podemos encontrar muchos ejemplos de sometimiento a la autoridad humana, como también de dar la vida cuando los hombres pretendían subyugar la conciencia para imponer su autoridad.

17. *¿Cuál cree Ud. que es el papel de la autoridad en la Iglesia de Cristo?*

En la Iglesia de Cristo no puede haber otra autoridad que la del Espíritu y mientras la Iglesia está “militando” en este mundo está sometida a la autoridad de los pueblos, de acuerdo a la respuesta que di anteriormente. De esto dice S. Pedro: “Por amor del Señor, estad sujetos a toda autoridad humana: ya al emperador, como soberano; ya a los gobernadores, como delegados suyos para castigo de los malhechores y elogio de los buenos. Tal es la Voluntad de Dios, que, obrando el bien, amordacemos la ignorancia de los hombres insensatos; como libres y no como quien tiene la libertad cual cobertura de la maldad, sino como siervos de Dios. Honrad a todos, amad la fraternidad, temed a Dios y honrad al emperador”

18. *¿Qué piensa Ud. de la Iglesia institucional, católica, apostólica, romana, que fundó Jesucristo y de su vicario, el Papa?*

Jesucristo no fundó ninguna Iglesia institucionalizada. La *Institución* católica, apostólica, romana, es obra de los hombres y la *Permisión* de Dios, ella es contraria al Espíritu del Evangelio, contraria a la vida de Jesucristo, a quien pretende representar. Ella podrá ser una Institución religiosa, político-social, pero no la Iglesia de Jesucristo; aunque dentro de ella puede haber, y de hecho hay, muchas personas “iglesia”, que pertenecen al Cuerpo Místico de Cristo y están purificándose dentro de la Institución. Ella ha sido instrumento de purificación para muchas almas y por eso Dios ha *permitido* su permanencia en este mundo sosteniéndola con su gracia, lo cual la hace más responsable aún. *Permite su permanencia* como permite la presencia del mal, la tentación, en las almas y en este mundo, mientras los hombres están ejerciendo su libertad y permanecen en la inconciencia del “yo”, creyendo en la necesidad de una mediación de criaturas

aceptando esa mediación como Voluntad de Dios. Respecto a lo de “vicario” sólo puedo decirle que Cristo es una Realidad Viva presente en cada hombre que se niegue a sí mismo y no necesita representante. Del Papa no puedo decir nada, pues de las personas sólo Dios puede juzgar, sólo El sabe qué misión le toca cumplir a cada uno en este mundo. No olvidemos las palabras que le dijo Jesús a Pedro: “Satanás os busca para ahecharos como trigo”, y no olvidemos que Pedro negó tres veces a Jesús, pero Jesús también le dijo: “Yo he rogado por ti para que no desfallezca tu fe, y tú, una vez convertido, confirma a tus hermanos”.

19. *¿Cree Ud. que la jerarquía es necesaria en la Iglesia de Cristo?*

En la Iglesia de Cristo (los seres humanos identificados con lo Divino) hay una jerarquía que la da *el Espíritu* de acuerdo a la misión que a cada uno le toca cumplir en este mundo, como dice S. Pedro en su Primera Epístola: “A los presbíteros (cualquier persona en quien actúa el Espíritu Santo) que hay entre vosotros los exhorto yo, copresbítero, testigo de los sufrimientos de Cristo y participante de la gloria que ha de revelarse: apacentad el rebaño de Dios-que os ha sido confiado, gobernando no por fuerza sino espontáneamente, según Dios; no por sórdido lucro, sino con prontitud de ánimo; no como dominadores sobre la heredad, sino sirviendo de ejemplo al rebaño. Así, al aparecer el Pastor soberano, recibiréis la corona inmarcesible de la gloria. Igualmente vosotros, los jóvenes, vivid sumisos a los presbíteros, y todos ceñíos de humildad en el trato mutuo, porque Dios resiste a los soberbios, y a los humildes da su gracia. Humillaos, pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que a su tiempo os ensalce”.

20. *¿Cree Ud. que puede haber conflicto entre la autoridad y la conciencia?*

Entre la autoridad del Espíritu y la conciencia no puede haber conflicto, ya que la conciencia es “voz” de Dios. En el caso de la autoridad de los pueblos y la conciencia de los ciudadanos todo depende de la rectitud de conciencia de unos y otros. Si hay conflicto es porque uno de los dos no ha actuado con rectitud y pureza de conciencia.

21. *¿Qué es para Ud. la conciencia?*

La conciencia es la “voz” interna en el hombre que le señala el camino recto a seguir y eso depende del grado de evolución de cada uno.

22. *¿A quién hay que obedecer primero, a la propia conciencia o a la autoridad constituida?*

La primacía la tiene siempre la conciencia porque es lo más genuino del ser humano, es la “voz” de Dios en él; pero hay que entender la diferencia entre conciencia y conveniencia y para esto hay que ser honesto y veraz consigo mismo y con los demás.

23. *¿Cómo puede Ud. hablar de un Mensaje Divino si la Revelación se cerró con el Nuevo Testamento?*

Decir que la Revelación Divina se cerró con el Nuevo Testamento es decir que Dios ha dejado de actuar, y eso sería el mayor absurdo.

24. *¿Quién cree Ud. que puede interpretar la Sagrada Escritura?*

La Escritura Sagrada sólo puede ser interpretada rectamente por la persona que esté asistida por el mismo Espíritu que iluminó a quien la escribió.

25. *¿Cómo se puede saber que una Escritura es palabra revelada por Dios?*

Se sabe que una Escritura es palabra revelada por Dios por los efectos que produce en la vida de las personas que reciben esa Palabra y porque el sentido de la palabra escrita no se agota y es aplicable a todos los tiempos y a todos los niveles de evolución del hombre. La Palabra de Dios penetra hasta el alma y el espíritu de quien la recibe; es viva, eficaz y tajante; es ilimitada, inagotable. La palabra del hombre penetra solamente hasta el intelecto de quien la recibe; es limitada y se agota con el tiempo.

26. *¿Cree Ud. que la Escritura, por ejemplo la Biblia, es Palabra de Dios?*

Sí, las Escrituras Sagradas son Palabra de Dios, aunque en ellas participa el hombre y se revela la expresión y característica propias de la persona que escribe *iluminada y asistida* por Dios. La Escritura Sagrada no sólo revela la expresión y característica propias de la persona que escribe, sino también la cultura de los pueblos de la época en que vive. En la Escritura Sagrada se manifiesta Dios, el hombre y la evolución de la Humanidad, pero, como dije antes, no la limita el tiempo y en esto se conoce que es Palabra de Dios.

27. *¿Puede Dios, el Ser, manifestarse a una persona particular?*

Sí, Dios, el Ser, está presente en todo ser humano, pero sólo

se puede manifestar en el ser humano “evolucionado” psíquicamente, en quien puede darse un *estado de conciencia* superior sin que importe la edad ni sus conocimientos intelectuales. Así como está presente *potencialmente* la semilla en el fruto desde que es flor, pero sólo se manifiesta en el fruto maduro.

28. *¿Qué significa para Ud. que el Espíritu sopla donde quiere?*

Significa que el Espíritu se manifiesta donde quiere, a quien quiere, como quiere y cuando quiere.

29. *La Iglesia está contra el divorcio por aquello de que “lo que Dios ha unido no lo separe el hombre” ¿Cree Ud. que una persona casada por la Iglesia puede divorciarse y volver a casarse?*

En la Iglesia de Cristo lo que une al hombre y la mujer es el Amor, no es la ley. La ley, cualquiera que sea, sólo sirve de testigo confirmando ante la sociedad la decisión de la pareja; lo mismo para *unir* que para *separar*. Ello es *un problema de la conciencia de cada uno* en el ejercicio de su libre albedrío, tanto para unirse como para separarse: casarse, divorciarse o volverse a casar. Al principio de la Creación Dios hizo al hombre varón y hembra, esa es la unión que no puede separar el hombre. “El hombre” en el sentido verdadero es varón y hembra, por tanto, ni el varón sin la mujer ni la mujer sin el varón es “*hombre*” en el sentido verdadero. No todos pueden entender esto. El que vive de la carne, carne es y no entiende las realidades del Espíritu. El que vive del Espíritu comprende las cosas de la carne y del Espíritu dando a cada uno el lugar que le corresponde.

30. *La Iglesia está contra el control de natalidad por medios mecánicos y químicos ¿cree Ud. que es lícito controlar la natalidad?*

La Iglesia de Cristo está más allá de estos problemas. Estos son problemas del hombre y de la conciencia de cada uno. Sólo Dios puede juzgar la conciencia de cada ser humano y ningún hombre puede medir el grado de conciencia del otro y por ella y no por sus actos es juzgado cada uno ante Dios.

31. *¿Cómo actuarían entonces las autoridades eclesiásticas y las autoridades civiles cuando un ciudadano (cristiano) comete un delito?*

Eso es diferente; las autoridades civiles no pretenden juzgar sobre la conciencia de los hombres, ellas juzgan sobre los actos de los hombres a fin de mantener el orden de los pueblos. Las autoridades eclesiásticas pretenden juzgar la conciencia de los hombres y esto corresponde sólo a Dios.

32. *¿Cuál es su actitud ante la autoridad e los jefes de la Iglesia?*

A los “jefes” los respeto como personas. En la Iglesia de Cristo existe una *jerarquía del Espíritu*, pero no una “autoridad jerárquica” como no la hubo entre los apóstoles. Cuando unos discípulos de Jesús pretendían tomar posiciones superiores a los otros, Jesús les dijo: “Ya sabéis cómo los que en las naciones son considerados como príncipes las dominan con imperio, y sus grandes ejercen poder sobre ellas. *No ha de ser así entre vosotros*; antes, si alguno de vosotros quiere ser grande, sea vuestro servidor; y el que de vosotros quiera ser el primero, sea siervo de todos, pues tampoco el hijo del

hombre ha venido a ser servido, sino a servir y a dar su vida en rescate por muchos”.

33. *¿Cree Ud. que la “Voluntad de Dios” puede mandar a hacer cosas contra las leyes y la moralidad comúnmente aceptada?*

La ley y la moral están dentro de “la ciencia del bien y del mal”, la Voluntad de Dios está más allá de toda ley, más allá de “la ciencia del bien y del mal”. Ejemplos de esto hay muchos en las Sagradas Escrituras.

34. *¿Cree Ud. en los ángeles?*

Sí, los ángeles existen, ellos son espíritu puro; en el libro *La “Nueva Tierra”* se habla mucho de ellos, pues han realizado un papel muy importante en la Creación. Los ángeles fueron seres libres que consumaron su poder de elección durante la creación del hombre y del Universo.

35. *¿Cree Ud. que hay ángeles caídos?*

Sí, los ángeles caídos son aquellos que en el ejercicio de su libertad se afirmaron en sí mismos y no en su Ser, Dios.

36. *¿Qué es para Ud. el Demonio y qué es lo que hace en este mundo?*

El Demonio es la acción egocéntrica de los ángeles, acción o energía (espíritu del mundo), que tiene múltiples características que se manifiestan en toda la Creación, principalmente y de manera consciente en los seres humanos, como “bien” o “mal”. El Demonio lo que hace en este mundo es orientar al ser humano a sí mismo, su yo-egoísta impidiéndole su orientación a Dios, su verdadero Ser, pretendiendo ser

*mediador* entre Dios y el hombre, tomando el puesto de Cristo.

37. *En el Evangelio hay frases tales como “Yo no soy del mundo – no los saques del mundo...no ruego por el mundo...el mundo entero está bajo el poder del maligno” ¿Cree Ud. que hay que cambiar este mundo, más bien combatirlo o huir de él?*

Ud. me hace muchas preguntas al mismo tiempo. Cuando Jesús dice “yo no soy del mundo”, se refiere al “espíritu del mundo”, ese espíritu egocéntrico que domina el mundo y del cual dijo S. Juan: “El mundo entero está bajo el poder del maligno”. Cuando dice: “No los saques del mundo”, se refiere al mundo fenoménico del cual formamos parte todos los seres humanos. Cuando dice: “No ruego por el mundo”, se refiere al “espíritu del mundo”, que es contrario a la Voluntad del Padre y por esto no puede rogar por él. Lo que tiene que cambiar de este mundo es el *espíritu* y eso sólo lo puede hacer Dios dándole su Espíritu Santo, *Quien* renovaría todas las cosas; pero, para esto es necesario que cada ser humano rechace el “espíritu del mundo” que lleva en sí mismo renunciando a toda forma de egoísmo para dar paso al Espíritu Santo Quien hará de él una nueva criatura, renovando en él y para él todas las cosas. Combatir el mundo es meterse el ser humano en una guerra muy desigual, y al final, de una u otra forma será vencido, terminaría sumándose al poder del mundo, pues la lucha no es contra hombres, sino contra el espíritu que domina en los hombres. Huir del mundo no es posible, pues el mundo lo lleva cada uno dentro de sí mismo. Para que cambie el mundo tiene que cambiar cada ser humano. No es asunto de “cambiarlo”, “combatirlo” ni de “huir de él”, es asunto de tomar conciencia y cambiar cada uno su actitud egoísta, orientándose a Dios, el Ser, que es el

Único que puede cambiarlo todo renovando todas las cosas.

38. *¿Qué significa para Ud. las palabras de Jesús “mi Reino no es de este mundo”?*

Significa que el Reino de Jesucristo es el Reino de Dios, de la Voluntad del Padre, no el reino de este mundo que es el reino del espíritu egocéntrico, Satanás, y que subsiste por *Permisión de Dios* debido a la aceptación de los seres humanos en el ejercicio de su libre arbitrio.

39. *¿Cree Ud. que la Iglesia de Cristo es de este mundo?*

La Iglesia de Cristo como el Reino de Jesucristo no es de este mundo de la *Permisión de Dios*, ella en este mundo se está purificando *con y en cada ser humano*, y su Mundo es el Reino de Dios.

40. *¿Qué significa para Ud. el Reino de Dios?*

El Reino de Dios significa para mí que debo dejar de ser yo, en cuanto a mi yo-egoísta, para que El sea en mí, reine en mí y en mí se Manifieste en Sí mismo y Consigo mismo.

41. *¿Cuál cree Ud. que es la función del humanismo cristiano en la Iglesia o sea hacer obras humanamente buenas para que el mundo y el hombre se salven?*

Las buenas obras preparan al ser humano para ser él mismo iglesia, a través de la negación de sí mismo por los otros, por “los hermanos”, el prójimo, etc. Pero la Iglesia está *más* allá del humanismo y de la pretensión de salvar a otros, ella se identifica solamente con la Voluntad Divina y todo lo demás

es una consecuencia. Así lo vemos en el Evangelio; cuando le preguntaron a Jesús: “¿Qué haremos para hacer obras de Dios? Respondió Jesús y les dijo: La Obra de Dios es que creáis en aquel que El ha enviado”; y cuando Pedro trata de salvarlo impidiéndole que sufra, diciéndole de que no vaya a Jerusalén porque lo pueden matar, él le dice: “Retírate de mí, Satanás, tú me sirves de escándalo, porque no sientes las cosas de Dios sino las de los hombres”. Son contundentes las respuestas de Jesús.

42. *¿Cómo cree Ud. que se salva el hombre...por la fe, por las obras o por el buen uso de su razón?*

El “buen uso de la razón”, “las obras” y “la fe”, ayudan al hombre a evolucionar y a tomar conciencia de la inconciencia en que vive, pero ninguna de estas “cualidades” salva al hombre. Lo único que salva al hombre es, como dijo Jesús, negarse a sí mismo, *negar toda forma de egoísmo* para que Dios, el Ser, el Único que salva, se manifieste en él.

43. *¿Cree Ud. en la Vida Eterna?*

Claro que sí, ya que nuestro verdadero ser es el Ser mismo, el Eterno.

44. *¿Qué es eso del juicio particular para cada hombre? y ¿qué es el juicio final?*

El “juicio particular” es el que se realiza en el ser humano al final de su vida, mientras está evolucionando en este mundo. En el momento que una persona muere físicamente se hace presente en su conciencia el “juicio” de esa vida, de todos sus actos, y de acuerdo a esa “sentencia” será su próxima vida. El “juicio final” es el que se realiza cuando los

seres humanos, consumando su poder de elección, de acuerdo a sus obras, son confirmados en su Ser, Dios, en identificación con Cristo; o en sí mismos, en identificación con el “ángel caído”.

*45. Por lo que dice parece que Ud. cree en la reencarnación, la cual no es aceptada por los cristianos porque Jesucristo no habló de esto. ¿Tendría Ud. algo que decir al respecto?*

Sí creo en la reencarnación, no sólo porque se dio un hecho concreto en mi familia, sino porque el Señor así me lo ha dado a conocer. La reencarnación del alma humana se da mientras el ser humano está evolucionando. Cuando el ser humano termina su evolución psíquica alcanza el estado de “*hombre*”, en el sentido verdadero de la palabra, tomando conciencia de lo Divino, y consuma su poder de elección: o se *afirma* en sí mismo a ejemplo del ángel caído o *muere* a sí mismo, afirmándose en su Ser, Dios, a ejemplo de Jesucristo. En cualquiera de los dos casos no vuelve a reencarnar sino que resucita a la vida eterna, de acuerdo al estado que él mismo ha elegido.

Eso de que Jesús no habló de la reencarnación no es verdad. Muchos judíos creían en la reencarnación, por eso cuando les pregunta Jesús: “¿Quién dicen los hombres que es el hijo del hombre?”, le contestan que Jeremías u otro profeta. Cada uno, a su tiempo, comprenderá estas cosas, no es asunto de querer convencer a nadie. La fe verdadera y el conocimiento de la vida del Espíritu es una conquista que alcanza cada hombre a través de su evolución y toma de conciencia. Por eso es muy importante el respeto a la libertad y la conciencia de cada uno, los hombres que pretenden imponer sus creencias como dogmas absolutos se hacen mucho daño a sí mismos y a la humanidad.

46. *¿Cree Ud. que habrá una resurrección de los muertos?*

Sí creo en la resurrección de los muertos. Es la manifestación del estado que alcanza finalmente el ser humano, estado en el cual será confirmado de acuerdo a la elección que ha hecho en su peregrinar por este mundo de purificación .

47. *¿Quiénes son los que están llamados a la vida eterna?*

Todos los seres humanos estamos llamados a la vida eterna.

48. *En definitiva, ¿qué es para Ud. la Iglesia, qué es la Esposa, qué es el Esposo, qué son las Bodas?*

La Iglesia es la Naturaleza Humana identificada *definitivamente* con su Naturaleza Divina, en quien actúa y se manifiesta el Ser que “ES”, su Ser, Dios. La Esposa es la Naturaleza Humana; el Esposo es la Naturaleza Divina; las Bodas es ese *derramarse* de Dios, el Ser, en la Naturaleza Humana, la cual contiene a todos los seres humanos, sin distinción de raza, pueblo, religión, que, negándose a sí mismos dieron la preeminencia a Dios, su Ser.

49. *¿Acepta Ud. aquello de que Jesucristo fue matado por los judíos?*

No puedo aceptar aquello de que Jesucristo fue matado por “*los judíos*”. Según el Evangelio Jesús fue matado por hombres judíos y romanos que, aferrados a la ley racional y a su autoridad, no fueron capaces de ver la Luz y la Verdad que en El se estaba manifestando. Culpar a los judíos *por generaciones* de la muerte de Jesús ha sido la injusticia más grande que han cometido los cristianos, los falsos cristianos-anticris-

tos, olvidándose que Jesús, su madre, y todos sus discípulos eran también judíos. Hay que ver ¡cuántas injusticias más se generaron de este acto de “culpabilidad absoluta” contra ese pueblo elegido por Dios para “Luz de las gentes” como lo vemos en las Sagradas Escrituras! No se pueden recoger las palabras ni borrar de un plumazo las consecuencias imprevisibles de esos actos, fruto del egoísmo y de la soberbia de los hombres; actos que dejan heridas profundas en los corazones inocentes, heridas que difícilmente se pueden cicatrizar con paliativos humanos y que sólo el Espíritu Santo puede cicatrizar y borrar derramándose en ellos. Por esta injusticia de los falsos cristianos-anticristos *todo el pueblo judío* ha sufrido a través de generaciones el error cometido por algunos de ellos, que, quizás, como el mismo Jesús lo dijo, no sabían lo que estaban haciendo: “Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen”. Es como si aquí en Venezuela sucediera algo similar y se culpara a *todos los venezolanos, por generaciones*, de un hecho realizado por algunos venezolanos inconscientes y las Autoridades, civiles y religiosas, de turno del país; con el agravante de que, conociendo la historia contenida en las Escrituras ¿se podría recurrir al Padre nuevamente en favor de los transgresores diciéndole: “Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen”?...

## MI VISITA A LA GRANJA HOGAR “LOS PEREGRINOS”

Era la mañana del 27 de diciembre, sábado después de la Navidad, cuando quienes me acompañaban en un Toyota, abrieron el candado del portón. Dentro me esperaban las sorpresas de quienes viven en la Granja Hogar Los Peregrinos. Fueron tres días inolvidables, llenos de preguntas, respuestas y nuevos interrogantes.

En mi búsqueda apasionada de todo lo que tiene que ver con un modo de vida nuevo, atrevido, relacionado con la Trascendencia, acepté la invitación de Josefina Chacín Dúchame para *vivenciar* qué significa para los habitantes de la Granja Hogar Los Peregrinos su vida de separación del mundo, allá en un valle cerca de San Diego. Dispuesto a desentrañar el misterio de esas vidas de venezolanos retirados del “mundanal ruido”, me sometí a su horario, a sus comidas, a su trabajo, a su silencio y a su moderado regocijo.

Después de bajar hasta el centro llamado Convivencia, me interesé por los niños y niñas de corta edad que estaban jugando en ambientes sencillos, atractivos y cuidados por una “guía”. Cada grupo etario tenía su propio ambiente educativo, con juguetes, libros, materiales de construcción... todo adaptado a la edad de cada grupo. Eran casitas pequeñas en donde los niños jugaban y correteaban a su gusto. Los mayorcitos (6 a 8 años) se movían por todos los amplios patios y jugaban alegremente con bicicletas y triciclos... Aquello estaba lleno de niños, nacidos allí. Habitan cincuenta y un familias y varios hombres y mujeres jóvenes; además varios ancianos y ancianas. Después de saludar, me fui a dar una vuelta por toda la Granja. Todo era jardines bellísimos,

cultivos de hortalizas, cítricos y frutas. La gente se movía en diferentes trabajos de limpieza, agricultura, cuidado de niños, artesanías y oficios variados. Llegué hasta un lugar casi al fondo de la Granja en donde habitaban tres parejas que cuidaban el sitio... todos los matrimonios viven en casitas pequeñas, pero arregladas y limpias... Me aseguraron que ellos mismos construyen o colaboran en la construcción de sus viviendas.

A las doce una campana reunió a la Comunidad para el almuerzo... Yo me puse en la fila y me serví vegetales, caráotas y yogourt... Comencé a conversar con mi vecino y éste me hizo la señal de silencio. Se comía en silencio, en orden y se entregaban los platos vacíos a la salida. No se dejaba comida. Allí comieron más de 300 personas y hubo para todos y para repetirse. Me impresionó el orden, la limpieza y el recogimiento de todos.

Mi interés por lograr respuesta a mis interrogantes sobre ese tipo de Comunidad me llevaron a pedirle a tres de los guías o instructores, veteranos conocedores del “Mensaje”, que me acompañaran al “Jardín” para conversar.

Una por una les presenté mis dificultades de hombre mundano que entendía poco de lo que estaba observando. ¿Qué mueve a esta gente a estar aquí? ¿Quién les dijo que vinieran? ¿Están aquí por su propia voluntad? ¿Se puede salir de aquí cuando uno quiera? ¿Cómo puede Dios o el Ser exigir esto a gente de todas las edades y convicciones? ¿Quién da las órdenes aquí? ¿Quién financia todo esto? Las respuestas lentas, discutidas y unánimes fueron llegando. Esta gente está aquí porque ha sentido una *llamada*, una vocación inconfundible desde su interior, que los ha sacudido. Todos son libres de dejar este lugar apenas lo deseen. Nadie controla a nadie... El control es de la conciencia de cada quien... Se trabaja, se ayuda, se colabora organizadamente pero según las propias

inclinaciones y disposiciones personales. Nadie hace lo que no quiera hacer. Vivimos de los aportes de los miembros de la comunidad y sobre todo del trabajo diario, ordeño, cultivo de hortalizas, trabajos de mecánica, herrería, zapatería, electrónica, procesamiento de alimentos, etc. Todos los jóvenes van rotando por diferentes oficios y quehaceres ayudados por ingenieros, médicos y profesionales que allí se encuentran. Conversé luego largamente con torneros, mecánicos, herreros, zapateros y pude constatar que les gusta su trabajo, aprenden haciendo y son capaces de construir e inventar tecnologías rudimentarias para el consumo de la comunidad.

A pesar de que allí no existe bachillerato oficial ni universidad, todos saben “hacer” cosas útiles y se perfeccionan en lo que están haciendo, hasta convertirse en “maestros”, técnicos, expertos en quehaceres muy útiles para la comunidad.

Después de un día de conversaciones, nos reunimos en la Convivencia para cantar canciones y tonadas. Allí había abuelas, bisabuelas, papas y nietos, con una buena porción de solteros y solteras.... todos cantando con entusiasmo canciones con música conocida pero con palabras adaptadas por ellos mismos. Todo se hacía sin planificación, espontáneamente y según lo pidiera alguno de los participantes. Después de la comida, frugal y sana como el almuerzo, muchachos y muchachas contaron sus experiencias en sus visitas por algunas zonas de Caracas y el interior. Ellos se habían propuesto clarificar quiénes son de verdad y qué hacen allí dentro. Ellos se habían organizado en grupitos y con sus jeeps se fueron a todas partes a llamar a las puertas de familias, en casas y apartamentos. Muchos los corrían al saber quiénes eran, otros los escuchaban y decían que tenían derecho a decirle a la gente la verdad.

En la apacible Granja Hogar Los Peregrinos no se escucha

radio, no se ve televisión y no se atiende teléfono porque no hay línea. Se duerme hasta que amanece en una tranquilidad que envidiamos muchos en la convulsionada Caracas. Al otro día era domingo. Los niños amanecieron jugando con sus juguetes. La gente se desayunó y se dedicó a pequeños trabajos y a descansar, a leer, a meditar, a pasear y conversar. Me conseguí con algunos matrimonios mejicanos, otros norteamericanos totalmente adaptados al país, otros italianos reencauchados: todos unidos en el espíritu de auto-realización, superación e interiorización que reina allí, sin prédicas, sin ritos, sin sermones, sin fanatismo. Muchos ambientes diferentes, casitas, lugares de meditación, bibliotecas, parques y jardines, caminos y veredas, paz y esmero en cada actividad. Mi pregunta seguía siendo: ¿Cuál es el secreto de esta comunidad? ¿Qué los mantiene unidos? ¿Cuál es la motivación de esta separación y este estilo de vida que no es sectario, ni confesional, ni proselitista? Poco a poco, conversando lenta y serenamente con cada muchacho, hombre, anciano y niño me pareció dar con la clave, derivada más de sus mismas acciones que de sus palabras. Estamos aquí porque hemos sentido el llamado interno, en la conciencia y queremos vivir para Aquel que es el Todo y ante quien somos nada. Esta convicción es individual y profunda y nos lleva a negar nuestro egoísmo, combatir el espíritu del mundo contrario al Evangelio y nos estimula a trabajar para transformar la naturaleza y purificarnos progresivamente. Nadie se mete con la conciencia del otro. Cada uno actúa según su convicción y no según su conveniencia... Los niños a estudiar y aprender, los adultos a trabajar. Todos a compartir desde “adentro” el mismo ideal: vencerse a sí mismo para que sea el SER, Dios, Todo en todos. Esa era la temática que pude derivar de las conversaciones y encuentros con los Peregrinos de San Diego. Lo demás no se logra saber desde “afuera”. La intimidad de

la conciencia que vive del espíritu no se detecta con entrevistas y miradas indiscretas.

Es indudable que allí se respira paz, trabajo asiduo y se vive en base a la convicción de que el SER, Dios, se manifiesta a quien lo busca en su conciencia. La vida en común no impide que cada quien cultive sus inclinaciones, sus hobbies, sus ocupaciones favoritas.

¿Se puede uno ir de aquí? Sí, claro que sí. Usted puede ir a Caracas o a Los Teques, siempre que tenga que hacer diligencias personales. Uno se anota en la lista y un transporte lo lleva hasta la Panamericana y allí se toma un autobús. Cualquiera puede salir, si lo necesita.

En la mañana del tercer día todavía me acosaban algunas preguntas. Me reuní con quienes fungen de instructores o guías de Reflexiones y pregunté hasta la saciedad. Algunas cosas las pude entender, otras eran más profundas de lo que yo creía. En todo caso, me quedó claro que para *entender* muchas cosas *hay que vivirlas*. Solamente la vida muestra la verdad y la diafanidad de las propias creencias.

Me tocaba retirarme de la Granja. Di mi último paseo... llegué hasta la vaquera al fondo del valle... recorrí el Jardín... y repasé los ambientes, observando a todos en su trabajo. El misterio de lo que mueve a cada quien a estar allí no es fácil de adivinar. Eso sí, todos trabajan como abejas en un enjambre. No hay zánganos. Los productos están a la vista; todo tipo de frutas, leche, yogourt, miel, hortalizas, de todo. Unos niños felices, unos adultos “con convicción”, un ambiente envidiable. Había que irse.

Un saludo muy sencillo y un adiós. Se cerró el portón. Allí quedaban más de trescientas personas serenas, trabajadoras, educadas, convencidas y entregadas a un ideal que para muchos de nosotros es insensatez, escándalo, poquedad de

espíritu, aislamiento de este mundo. Lo cierto es que en la Granja Hogar Los Peregrinos se vive una vida nueva, arriesgada, misteriosa, comprometida. Lo demás es cuestión de libre elección de cada uno.

## ÍNDICE DE TEMAS

### **ALMA INMORTAL**

#### **ANGELES**

¿Cree en los...?

¿Cree que los hay caídos...?

Demonio

#### **AUTORIDAD**

¿Está contra la...?

En la Iglesia de Cristo

Conflicto entre la conciencia y la...

Obediencia a la conciencia o la...

Civil o eclesiástica

De los jerarcas

#### **BODAS, LAS**

¿Qué significan...?

#### **CONCIENCIA**

¿Puede haber conflicto entre la autoridad y la...?

¿Qué es la... ?

¿A quién hay que obedecer primero, a la autoridad o a la...

## **CONTROL DE NATALIDAD**

¿Es lícito?

¿Cómo deben actuar las autoridades civiles  
y eclesiásticas respecto al — ?

## **DEMONIO**

¿Qué es y qué hace en este mundo?

## **DIOS, EL SER**

¿Puede manifestarse\* a una persona particular?

## **DIVORCIO**

¿Una persona casada por la iglesia puede divorciarse y  
volverse a casar?

## **ENCARNACIÓN DE DIOS**

### **ESPÍRITU**

¿Qué significa que sopla donde quiere?

### **ESPOSA, LA**

¿Qué significa?

### **ESPOSO, EL**

¿Qué significa?

## **HOMBRE**

Creación del...

Alma inmortal

¿Se salva por la fe, las obras o la razón?

Juicio particular y juicio final del...

## **IGLESIA DE CRISTO**

"Tú eres piedra..."

¿Qué es y quién la fundó?

¿Quiénes son sus miembros?

Una, Santa, Católica, Apostólica...

La autoridad en la ...

La jerarquía en la...

Contra el divorcio

Control de la natalidad

¿Es de este mundo?

Humanismo cristiano en la ...

Esposo, Esposa, las Bodas

## **INMACULADA CONCEPCIÓN**

## **INSTITUCIÓN CATÓLICA**

### **JERARQUÍA**

Un la Iglesia de Cristo

En la autoridad

### **JESUCRISTO**

¿Nos redimid del pecado y de la muerte?

Resurrección

¿Fundó la iglesia institucional?

Y la reencarnación

¿Fue matado por los judíos?

## **JUICIO PARTICULAR**

¿Qué es el ...?

## **JUICIO FINAL**

¿Qué es el ...?

## **MENSAJE DIVINO Y REVELACIÓN**

### **MUNDO**

Yo no soy del..., no los saques del..., no ruego por el...,  
está bajo el poder del maligno.

Mi Reino no es de este...

La Iglesia de Cristo no es de este ...

### **PECADO ORIGINAL**

### **REDENCIÓN**

### **REENCARNACIÓN**

### **REINO, MI no es de este mundo**

### **REINO, El de Dios**

### **RESURRECCIÓN**

De Jesucristo

De los muertos

### **SACRAMENTOS**

Eucaristía

¿Un cristiano puede prescindir de los...?

## **SAGRADA ESCRITURA**

¿Quién puede interpretar la...?

¿Cómo se puede saber que es palabra revelada?

¿Es palabra de Dios?

## **VIDA ETERNA**

¿Cree Ud. en la...?

¿Quiénes están llamados a la...?

## **VIRGEN MARÍA**

¿Inmaculada Concepción?

¿Madre de Dios?

## **VOLUNTAD DE DIOS**

¿Puede actuar contra la ley y la moral?